
一    般    質    問 

（平成２４年第２回定例会） 

６月１２日 １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  横 山 博 美 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．通学路の安全対

策について 
 

 
 

 
 

 
２．地方自治体の危

機管理の状況は 
 

 
３．多発する自転車

事故の安全管理に
ついて 

１ 市内の現況は 

２ 安全対策の実施状況は 
   学校からの整備要望について、どのように対応して

いるのか。また、安全教育にどのように取り組んでい
るか 

３ 事故発生の情報はどのように周知しているのか 
４ 今後の方針は 

 
１ 危機管理に対する考え方は 

２ 現況及びその対応策は 
３ 今後の考え方 

 
１ 市内の現状 

２ 今後の方針 
 ⑴ 施設 

 ⑵ 安全教育 
３ 罰則規定の考え方は 

 

６月１２日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育文化都市を

めざして 
 

 
 

 
 

 
 

 
２．安心安全都市を

めざして 
 

 
 

 
３．健康福祉都市を

めざして 

１ 通学路の安全対策 

 ⑴ 選定に伴う検証 
 ⑵ 交通規制への対応 

 ⑶ 安全総点検の実施 
 ⑷ 安全教育の推進 

２ 中央図書館整備 
 ⑴ 施設概要の基本的な考え方 

 ⑵ 既存図書館との連携 
 ⑶ 図書の寄贈について 

 
 防災・減災対策 

 ⑴ 断水に対する市の対応 
 ⑵ 災害用井戸の活用 

 ⑶ 緊急時の情報提供の現状 
 ⑷ 新たな情報発信サービスの拡大策 

 
 安心の医療の充実 

 ⑴ 増床に伴う拡充策 
 ⑵ 訪問看護治療への取り組み 

 ⑶ がん対策 
 ⑷ 看護師等確保対策 



６月１２日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「みんなの広場」  秋 葉 就 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢、
道の駅とふれあい
の農業の郷 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．環境・防災 
 
 
 
 
 
 
 
３．職員の執務体制
と市民サービスの
拡大、人件費との
関係 

 
４．鉄道交通の改善
に向けて 

 
 
５．公共施設の自治
体間相互利用の拡
大 

 
６．財政 

１ 本年４月の人事異動で、本来、半フルタイムであるべ
き再任用で、非技術系の元課長が最終在籍課に２年連続
の配属となったことは、再任用のあるべき姿からの逸脱
では 

２ あたかも市に「ＴＢＳが謝罪した」かのような虚偽の
情報の流通について 

３ ふるさとステーション設置管理条例の別表には、農産
物直売店が「農産物特産物展示場」、レストランが「農産
物加工研修室」となっていて、現実と条例が矛盾してい
るのでは 

４ 同ステーションの使用料は農産物直売店が年約 
２４０万円、レストランが年約３２３万円など年約 
６０９万円で、光熱水費分を含めても年１,４００万円程
度にすぎないが、市の維持管理負担は人件費も含めて 
５,４００万円程度。柏市や匝瑳市のような方式で赤字を
なくすべきでは 

５ 駅前や団地商店街の空き店舗に一定の条件を満たす農
産物直売店が出店した場合に月数万円の補助を 

 
１ ５月１９日の断水関連の防災メールが防災無線より２

時間半おくれたことの原因分析と再発防止 
２ 「阿蘇地区」全体が断水予定とアナウンスされたが 
３ 千葉市も始めるが、防災無線の内容をＣＡＴＶ２チャ

ンネルで字幕で流すべきではないか 
４ 原発の廃炉に関する「通販生活」アンケートが未回答

である理由は 
 
１ 勤務時間が午後５時１５分までとなったのに、執務時
間規則で市民対応が５時までというのはおかしい 

２ 休日開庁の日数の拡大、業務の拡大に向けて 
 
 
１ 東葉高速の通学定期割引率の引き上げを 
２ 東葉高速の回数券のばら売りを市の施設でできないか 
３ 京成本線の平日終電の大和田駅停車に向けて 
 
屋外プール、温水プール、陸上競技場 

 
 
 
市ホームページに載せる県内財政比較は、類似団体の比

較も載せるべき 

 

 

 

 

 

 

 

 



６月１２日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  小 林 恵美子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．憲法２５条を生
かした行政を 

 
 
 
 
 
２．高過ぎる健康保
険料の引き下げを 

 
 
３．エネルギーの地
産地消を 

 
 
 
４．地域問題 

１ 生活保護の制度を周知せよ 
２ 孤独死・貧困による孤立死の予防策を 
３ 生活保護受給者への対応改善を 
 ⑴ 就労支援の拡充を 
 ⑵ 医療機関の選択の自由を 
 ⑶ 医療券ではなく医療証を発行せよ 
 
１ 国の制度改定の概要は 
２ 一般会計からの繰り入れで保険料引き下げを 
３ 国保法４４条の周知を 
 
１ 「原発からの撤退」についての市長の見解を 
２ 太陽光発電の積極的活用を 
３ 小水力発電の活用を 
４ 廃食用油を精製し、ＢＤＦ燃料に 
 
１ 勝田台四丁目東バス停付近から勝田台南郵便局までの
冠水対策を 

２ 上高野１３４９番地地先の交差点に信号機の設置を 

 

６月１２日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「新   風」  西 村 幸 吉 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．安心安全都市を
めざして 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．快適生活都市を
めざして 

 
 

１ 地域防災計画の見直しについて 
 ⑴ 災害時の連絡体制 
 ⑵ 災害時要援護者対策 
２ 小学校区での防災訓練の実施 
３ 公共施設の耐震化 
４ 東日本大震災後の公共施設等の復旧状況について 
５ 放射線対策 
 ⑴ 放射線量測定と除染の実施計画 
 ⑵ 健康への影響 
 ⑶ 学校給食の安全対策 
 ⑷ 農業への影響 
 ⑸ 焼却灰の処理 
６ 危機管理監の権限と指揮命令系統について 
   自衛隊ＯＢの採用 
 
１ コミュニティバスと運行計画 
２ （仮称）地域コミュニティセンターの整備について 
３ 通学路・生活道路の安全対策 
 ⑴ 歩道整備 
 ⑵ 交通バリアフリー化の取り組み 
 ⑶ Ｕ字溝のふたの設置と段差解消の取り組み 
 ⑷ 歩行者と自転車通行の分離 
 ⑸ 信号機の歩車分離化の要望について 
４ 新川周辺地区都市再生整備計画と各施設の進捗状況 

 

 

 



６月１２日 ６人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「政 誠 会」  塚 本 路 明 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

文化振興について 

 

 文化芸術とは 

 ⑴ 文化芸術の中長期的な展望 
    基本構想、基本計画、実施計画による 

 ⑵ 本市在住の芸術家の把握 
 ⑶ 文化芸術に対しての育成及び支援体制 

    過去、現在における実績 
 ⑷ 市民、学校教育、高齢者にとっての文化芸術とは 

    特に学校教育による児童育成への文化芸術の教育
価値をどうとらえているのか 

 ⑸ 市民会館リニューアル整備事業について 
    音響、照明、ステージなどのレベル 

 ⑹ 市民会館での開催事業について 
  ① 近隣市のホールによる開催事業の実績 

  ② 一般的にプロと呼ばれる、または全国的なレベル
の方たちによる事業の開催 

  ③ 今後の運営方針 
 ⑺ 教育的観点から見たハイレベルな文化芸術の必要性 

 

６月１３日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ７ 「未   来」  河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．消防団について 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
２．職員の勤務評価

について 
 

３．児童・生徒の安
全について 

 
４．市民サービスに

ついて 

１ 災害給付金について 

２ 団員報酬について 
   団員報酬の現状と今後の見直しをどう考えているの

か 
３ ホース乾燥塔について 

 ⑴ ホース乾燥塔の現状は 
 ⑵ 火の見やぐら形式の乾燥塔に滑車の設置は可能か 

 ⑶ 消防署のホース乾燥塔の使用は可能か 
４ 詰所の耐震化について 

 
 現状と今後について 

 
 

１ 防災ヘルメットについて 
２ 通学時における自転車用ヘルメットについて 

 
１ 休日開庁の現状と課題 

２ 支所の増設について 

 

 

 

 

 



６月１３日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ８ 「新政八千代」  横 田 誠 三 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．駐輪場について 

 
 

 
 

 
 

２．市の人口動勢 
 

 
 

３．東葉高速鉄道に
ついて 

 
 

 
４．生活環境 

１ 駐輪場の全体説明、収支 

２ ５０㏄超のオートバイの駐輪 
３ シニアカーの駐輪 

４ 自動車駐車場について 
５ 今後の駐輪場問題、近隣市との比較、移送費用の値上

げ 
 

１ ２３年度の市の人口推移 
２ ２０万人都市の見通し 

３ 外国人の動勢 
 

１ ２３年度の経営実績 
２ 八千代市の投入金額 

３ 長期負債の内容 
４ 平成２９年度以降の見通し 

 
１ 八千代台小学校体育館の外階段照明 

２ 八千代台西６・７丁目間斜面地の環境整備 
３ 八千代台北本通り縁石の撤去 

４ 市民プールのその後 

 

６月１３日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 １ 海老原 髙 義 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくり 
 

 
 

 
 

 
２．都市計画道路 

 
 

３．防災行政用無線 
 

４．災害対策 

１ 大和田駅南地区土地区画整理事業の進捗について 
２ 大和田駅南地区土地区画整理事業地内５街区の活用に

ついて 
３ 大和田駅北側改札口の常時開放について 

４ 八千代１号幹線の抜本対策について 
５ 幹線周辺のはんらんの抜本対策その後について 

 
１ 都市計画道路３・４・１２号線の進捗について 

２ 都市計画道路３・３・７号線の整備について 
 

 活用について 
 

 災害用井戸の活用について 

 

 

 

 

 

 



６月１３日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新川周辺地区都

市再生整備計画 
 

 
２．耐震対策 

 
 

 
 

 
 

３．断水問題 
 

 
 

 
４．まちづくり 

１ 新たな箱物計画で市の財政は耐えられるのか 

２ 市民サービスの低下を招き、さらにサービス低下につ
ながらないか 

 
１ 市の活性化を考えた住宅リフォーム助成を 

 ⑴ 募集件数の拡大を 
 ⑵ 市内業者の活性化のために 

２ 集合住宅の耐震対策と災害対策 
 ⑴ 集合住宅の耐震診断の補助を 

 ⑵ 集合住宅特有の災害対策をハンドブックで周知せよ 
 

１ 原因究明のために県への要望を 
２ 危機管理体制 

 ⑴ 市民への周知方法 
 ⑵ 災害時の弱者への対策の検討を 

 
１ 八千代台南マンション計画に対する地域の要望につい

て 
２ 建築物の高さに関する新たなルール検討案に対する村

上の市民の声にどうこたえるか 

 

６月１３日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 中 村 健 敏 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．コミュニティバ
スと北部地域生活
支援バス 

 
 
 
 
２．放射能問題 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．交通安全 
 
 
 

１ 生活のために利用してきた北部地域の方をどう考える
か 

２ 運賃の値上げはすべきではない 
３ 高齢者や体の不自由な方の移動手段を閉ざしてよいの
か 

４ 住民無視の意思決定になっているのではないか 
 
１ 食品の放射性物質検査について市内産タケノコ、シイ
タケの基準値が超えたことを受けて 

 ⑴ 消費者の安全・安心への配慮を 
 ⑵ 生産者への補償に行政が責任を持って東電に請求せ

よ 
 ⑶ 食品の放射性物質検査機器の購入を 
２ 空間放射線測定について 
   除染マニュアルの幅広い周知を 
 
１ 八千代台西７丁目１番地先の信号機を歩車分離に 
２ ゆりのき台１丁目３０番地先丁字路を歩車分離に 
３ 全国で多発している交通事故を受け、通学路の安全点

検と危険箇所のマップ作成を 

 

 

 



６月１４日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．健康・福祉 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．環境問題 
 
 
 
 
３．まちづくり 
 
 
 
 
４．教育問題 
 

１ 東京女子医大八千代医療センター 
 ⑴ 平成２３年４月～２４年３月の経営状況 
 ⑵ 耳鼻咽喉科の医師補充問題のその後 
 ⑶ 増床の内容について 
    診療科目とベッド数、差額ベッドの数 
 ⑷ 救急車で運ばれた患者が入院させてもらえず帰宅

し、翌日に容体が悪化した事例を市は把握すべきだが、
把握しているのか 

２ 地域医療協議会 
   平成２１年度に廃止した地域医療協議会について、

当初の課題は存続しているのではないか 
３ 福祉作業所の建てかえについて 
 
１ 新年度の節電への取り組み 
２ ごみの排出量実績（平成２３年度実績と分析） 
   今後どうする 
３ 可燃ごみ削減への取り組み 
 
１ 街区公園管理 
   自主管理の拡大 
２ 建築物絶対高さ制限に関する市案について 
   パブリックコメントの結果 
 
 尐年自然の家フィールドアスレチックの解体とその後の
計画について 

 

６月１４日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．児童福祉 
 

 
 

 
 

 
 

２．子供の健康 
 

 
 

 
３．地域づくり 

 
 

 
４．地域公共交通 

 
 

 

１ 放課後児童対策 
 ⑴ 放課後子ども教室について 

 ⑵ 校庭を開放し放課後の居場所に 
 ⑶ 阿蘇小学校の学童保育の設置 

２ 地域子育て支援対策 
 ⑴ 健診未受診者への対応 

 ⑵ ５歳児健診の実施 
 

１ 食物アレルギーについて 
 ⑴ 学校・保育園の対応 

 ⑵ 関係機関との連携 
２ 小児生活習慣病予防検診事業 

 
 総合型地域スポーツクラブについて 

 ⑴ 現状・課題 
 ⑵ 今後の展望 

 
 ぐるっと号について 

 ⑴ 見直し・廃止される路線 
 ⑵ 今後の方向性・考え方 

 ⑶ 住民要望にどう対応するのか 



 

６月１４日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくり 

 
 

 
 

 
 

 
 

２．防災対策 
 

 

１ １％支援制度の成果と課題 

 ⑴ これまでの検証 
 ⑵ 今後の対応 

２ コミュニティーの推進 
 ⑴ 特色あるコミュニティー活動 

 ⑵ コミュニティー施設の整備・充実 
３ 観光のまちづくり 

４ 住居表示について 
 

１ 地域防災対策について 
２ 防災訓練のあり方 

３ 除染対策について 

 

６月１４日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 松 﨑 寛 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．歳入・歳出の精
査について 

 
 
 
２．市民参画型制度
について 

 
３．公共施設耐震化
について 

 

１ 徴収率向上への取り組みについて 
２ 公共施設有効活用のためのファシリティーマネジメン
ト導入について 

３ 歳出削減のための事業仕分けについて 
 
１ （仮称）自治基本条例制定の進捗状況 
２ 八千代市地域コミュニティ推進計画の今後の方針 
 
１ 未耐震化の特定建築物及び規模の小さい施設の耐震化
はいつごろまでを予定しているか 

２ 耐震化にかかる費用は 

 

６月１４日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 茂 呂   剛 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．安全な水道供給
（利根川水系江戸川
の水質汚染に伴う断
水措置を受けて） 
 
 
２．道路整備 
 
 
 
３．西八千代北部特
定土地区画整理事
業の状況 

１ 水道の供給の現状 
   同じ利根川水系を利用している他市の状況も踏まえ

て 
２ 今回の認識している問題点 
３ 今後の方向性 
 
１ 新木戸交差点整備現状と今後の見通しについて 
２ 都市計画道路３・４・１号線整備現状と今後の見通し

について 
 
 進捗状況について 



 

６月１５日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．文化財保護行政
について 

 
 
２．環境保護行政に
ついて 

 
 
 
３．観光行政につい
て 

 

１ 市指定文化財、説明板について 
２ 埋蔵文化財保護について 
３ 新規指定文化財について 
 
 谷津・里山保護について 
 ⑴ 環境保護対策について 
 ⑵ ヤマトミクリの里づくりについて 
 ⑶ 土地所有者への税軽減について 
 
１ 観光推進室の設立目的について 
２ 八福神、里山のウオーキングコース等の観光資源の活

用について 

 

６月１５日 ２人目 

個別質問順序１０ 皆 川 知 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育問題 
 
 
 
 
 
 
 
２．高齢者問題 
 
３．観光問題 
 
 
４．市民意識問題 

１ 国語科教育について 
２ 社会科教育について 
３ 道徳教育について（情操教育を含む） 
４ 教職員研修について 
５ 学校評議員制度について 
６ 人事交流について（異校種間） 
７ 他市教育委員会との相互交流について 
 
 防災と高齢者福祉について 
 
１ 観光行政に関する考え方について 
２ 事業プラン策定への動きについて 
 
 市民満足度調査の結果について 
  「６ 計画の推進のために」に関すること 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６月１５日 ３人目 

個別質問順序１１ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．清掃センター 
 
 
 
 
２．放射線汚染対策 
 
 
３．市職員雇用 
 
 
 
４．勝田台中央公園
内埋設予定の耐震
貯水漕について 

 
５．空き家対策 
 
 
 
６．小学校統合（八
千代台東小学校・
東第二小学校） 

 
 
７．冠水対策 

１ 東日本大震災瓦れき受け入れについて 
２ 本市の焼却炉状況について 
３ 本市の焼却炉の修繕計画について 
４ リサイクルセンター建設予定地について 
 
１ 市内で基準値を超えた３地区の除染作業について 
２ 除染方法の再検討はしないのか 
 
１ 新規雇用について 
２ 障害者雇用について 
３ 再任用状況について 
 
１ 目的、工法、規模、材質について 
２ 契約（設計から入札まで）に至る流れについて 
３ 以後の管理について 
 
１ 所管はどこになるのか 
２ 防災、景観、虫、植樹等の問題について 
３ 空き家対策目的の条例制定はできないか 
 
１ 新校名決定過程について 
２ 新校舎は新築なのか改築になるのか 
３ 新学校の環境整備について 
４ 統合までの予定は 
 
１ 八千代台北野村分譲地内に建設予定の本下水管工事の
進捗状況について 

２ 他地区の工事予定はあるのか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６月１５日 ４人目 

個別質問順序１２ 橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．放射線対策 

 
 

 
 

 
２．危機管理 

 
 

 
 

 
 

３．災害時要援護者
避難支援計画 

 
４．電力の購入 

 
５．教育 

 
 

６．スポーツ支援 
 

７．生活支援 

１ 勝田台中学校の除染について 

２ 学校、保育園の給食の放射線量測定について 
３ 公園の放射線量測定及び対処について 

４ 側溝の清掃について 
５ 農作物について 

 
１ 断水への対応、情報発信について 

２ 断水の地域について 
３ 断水時のマニュアルについて 

４ ホームページについて（災害速報、サーバー、ミラー
サイト） 

５ 現在予想される危機について 
 

 災害時要援護者避難支援計画の進捗について 
 

 
 電力の契約について 

 
１ 非行防止について 

２ 金環日食への対応について 
 

 ビッグブルーについて 
 

 生活保護の現状について 

 

６月１５日 ５人目 

個別質問順序１３ 菊 田 多佳子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．健康福祉都市を
めざして 

 
 

 
２．教育文化都市を

めざして 
 

 
 

３．男女共同参画を
めざして 

 
 

 高齢者福祉 
 ⑴ 認知症の予防と対策について 

 ⑵ うつ・自殺等の対策 
 ⑶ 日常生活自立支援事業と成年後見制度について 

 
 教育環境の充実 

 ⑴ 学校の読書活動の推進 
 ⑵ いじめ・不登校生徒等の対策 

 ⑶ 多文化共生の取り組み 
 

 男女共同参画社会形成の推進 
 ⑴ 意識づくりの推進 

 ⑵ 女性団体の現状と今後 
 ⑶ ネットワークの構築 

 


